

MOVIMIENTO DE REOS DE LA CARCEL

El movimiento de reos de la cárcel durante la semana que terminó, fué el siguiente:

Existencia anterior.....	496
Entrados.....	162
Salidos.....	136
Existencia actual.....	519

LOS ESTUDIANTES DE MEDICINA

Hoy enviara el señor intendente de la provincia un telegrama al doctor señor Diego Lazo, comunicandole que está ya todo listo para recibir a los alumnos de la Escuela de Medicina que se hayan inscrito para continuar la vacunacion en Valparaiso y efectuarla en los demas pueblos de la zona.

Ayer, los jóvenes estudiantes que prestaban sus servicios en la Asistencia Pública y lazareto, emprendieron esta labor, dirigiéndose para el efecto, con el doctor señor Brossi a Quilota.

INFORMACIONES SOBRE LA VIRUELA

ASISTENCIA PUBLICA Servicios prestados ayer por esta oficina:

PUERTO	
Enfermos nuevos	
Viruela.....	4
En tratamiento	
Viruela.....	12
Caféveres de varicelosos sepultados por esta oficina.....	4
Denuncias hechas.....	17
Destrucciones personales.....	10

Estadística diaria jeneral de la viruela el día de ayer:

LAZARETO DEL BARON	
Entrados.....	7
Salidos.....	9
Fallecidos.....	7
Existentes.....	188

LAZARETO DE PLAYA ANCHA	
Salidos.....	8
Fallecidos.....	4
Existentes.....	137

LAZARETO DE VIÑA DEL MAR	
Entrados.....	1
Salidos.....	7
Fallecidos.....	2
Existentes.....	39

ASISTENCIA PUBLICA Casos nuevos	
Viruela.....	4

En tratamiento	
Viruela.....	12
Fallecidos.....	4

FALLECIDOS	
Registro Civil, 2ª circunscripción... 4	

NUEVOS CASOS DE VIRUELA
Durante las últimas 24 horas se han denunciado a las comisarías que a continuación se expresan, los siguientes nuevos casos de viruela:

PRIMERA COMISARIA
Mercedes Perez, 14 años, cerro de las Perdices sin número; Juan Santis, 3 años, Aduanilla 109 H.

CUARTA COMISARIA
Cornelio 2.º Valdivia, 22 años, calle Virgen número 2; Modesta Rojas, 2 años, calle Virgen al lado del reten Merced.

QUINTA COMISARIA
José M. Perez, 30 años, cerro del Barón número 30.

Total: 5 variolosos, de cuyos casos se dió el aviso correspondiente a la oficina de Asistencia Pública y Desinfectorio.

Casa en arriendo
RECIENTE CONSTRUIDA
cómoda, elegante, bonita situación.
\$ 200
Tratar con Manuel Aldunate, Bandera 207.

EL MERCURIO

SANTIAGO, 18 DE SETIEMBRE DE 1905

18 DE SETIEMBRE

Cada año el aniversario de la Independencia Nacional despierta en nuestras almas el sentimiento de la grandeza de nuestro país, haciéndonos recordar nuestra historia, tan breve como brillante, poniéndonos a la vista su actual estado de progreso y dejándonos entrever el espléndido destino que le está reservado.

En 95 años esta República ha logrado, contra las mayores dificultades que encontró jamás ninguna de sus hermanas de América, consolidar su orden interno, levantar su crédito, hacerse conocida y respetada en el mundo, y ofrecer a los hombres de trabajo de todos los países un campo seguro y fecundo para sus esfuerzos y sus capitales.

Y decimos que ha luchado para ello con obstáculos superiores a los que hallaron las otras Repúblicas de la América española, porque ésta era la más remota, la más pobre, la más atrasada y menos atendida de las colonias del Imperio español.

Mirando hacia el pasado, vemos ahora una sucesión de hechos, cuya resultante da la impresión de una raza fuerte, sana, patriota, capaz de grandes sacrificios por su Patria, apta para las industrias y las artes, sensata y reflexiva, llena de espíritu de orden y de buen sentido, susceptible de alcanzar muy pronto grandes progresos en el orden moral y político.

El presente se nos aparece lleno de satisfactorias realidades. Estamos en plena prosperidad económica, por todas partes se siente el hervor de los nuevos esfuerzos para crear industrias, para descubrir fuentes de producción, para desarrollar la riqueza pública y privada. La paz exterior se halla asegurada y las cuestiones internacionales que aun quedan por resolver, no ofrecen un aspecto inquietante. Los mismos defectos que, a consecuencia de progresos demasiado rápidos, presenta nuestro régimen político, tienden a despertar reacciones reguladoras en el buen sentido nacional.

Del porvenir de nuestro país podemos juzgar pensando en que, si continuamos desarrollando nuestras fuerzas económicas, si mantenemos el buen crédito del país, si estendemos sus ferrocarriles, si le damos puertos, si cuidamos de la seguridad y la salubridad, si, en suma, llevamos a cabo las obras que en estos momentos están proyectadas o iniciadas, no sólo habremos aumentado enormemente nuestra riqueza, sino que habremos atraído el capital y la inmigración extranjera, transformando a Chile en uno de los prósperos emporios industriales del mundo.

Tenemos, pues, motivos para saludar con alegría íntima del alma el aniversario nacional, saludando las sombras de los fundadores de la República, cuya obra hemos sabido mantener y sabremos continuar y enriquecer.

Los entusiasmos populares de estos días, los ecos de las músicas marciales, los tradicionales festejos, el ir y venir de la muchedumbre engalanada, las aclamaciones que saludan el paso de los estandarifes de la República que van a desfilar ante el Jefe del Estado, todo ello unido al renacimiento de la naturaleza en la primavera, parece como un himno gigante, que el pueblo de Chile eleva a la Providencia para agradecerle los beneficios de que nos colma y para pedirle que siga iluminando los destinos de la Patria.

LA DIPLOMACIA DE LA VERDAD ENTRE PERU Y CHILE

Todo el que desee propender al arreglo satisfactorio de las cuestiones pendientes entre Chile y el Perú, arreglo absolutamente necesario para ambos países, puesto que mediante él van a poder entrar en relaciones comerciales que les serán mutuamente ventajosas, debe desear que el debate sobre estos problemas se sitúe en un terreno muy amplio, que abarque los intereses de los dos países, que se abra a los intereses de los dos pueblos, que se abra a los intereses de los dos naciones.

ción, erróneo concepto de sus propios intereses y desconocimiento de la política de los Estados Unidos.

En efecto, si esta fuera la actitud que pretende asumir la Cancillería peruana, sería facilísimo para el Gobierno de Chile desenmascararla, haciendo ver a todas las naciones, y muy especialmente a los Estados Unidos, que el Perú no busca una solución honrada, franca y leal, sino que trata de hacer comedias ya bastante gastadas, ofreciéndose a la contemplación del mundo como una víctima, cuando en realidad sólo sería víctima de una gran falta de sentido práctico y de criterio de sus estadistas.

Sin embargo, como en otros tiempos se ha hecho este juego, como se han aprovechado otras gestiones fracasadas para lanzar folletos, notas, discursos y otros documentos en que el Perú se exhibe como víctima de Chile, de la ferocidad chilena, de la deslealtad chilena, esta vez es preciso que, antes de iniciar propiamente las negociaciones, se evite este peligro y se nos aborren estas campañas.

Para ello basta que en el Perú se entienda de un modo claro y preciso, sin género alguno de malas intenciones ni dudas, que la base de toda negociación es el reconocimiento de nuestras expectativas respecto de Tacna y Arica y del derecho que tenemos para poner en acción los medios legítimos que tiendan a realizarlas; que, dentro de esta base, Chile puede y quiere tratar con el Perú a fin de despejar el horizonte y acercar comercialmente a las dos naciones; que reconocemos en el Perú el único país de la América con el cual podemos establecer un intercambio de productos abundante, provechoso y fácil; que sentimos la necesidad de dar facilidades para ese intercambio y para toda clase de relaciones económicas que puedan convenir a ambos países; que, por fin, dentro de aquella base y con estos propósitos, queremos por nuestra propia conveniencia un arreglo que no hiera el decoro del Perú, que resguarde su dignidad y que lo convierta en un leal amigo de Chile.

Estas ideas, que nos parecen mucho más prácticas, más verdaderas y más leales que las declamaciones en que se entretiene la prensa peruana y con la cual ha estraviado la opinión de su país, deben ser tomadas en cuenta en Lima. Las representan la opinión unánime en el Perú, representan el rumbo que desde el tiempo ha fijado nuestra cancillería a todos los problemas internacionales pendientes. Si no se las toma en cuenta, es inútil iniciar negociaciones cuyo objeto sería la comedia de la víctima a que ya nos hemos referido y que no queremos suponer en el Gobierno del Perú.

Por otra parte, como ya lo hemos observado, nuestro país puede estar bien seguro de la perfecta imparcialidad de los Estados Unidos en esta cuestión, imparcialidad que podríamos ratificar en cualquier momento con solo mantener bien informado al Gabinete de Washington de la verdadera situación, si es que, como se ha supuesto, se pretendiera interesar en este debate. Bastaría que los propósitos del Gobierno de Chile fueran conocidos, que se vieran los justos títulos fundados en el tratado de Ancón, con que aspiramos a conservar definitivamente Tacna y Arica, que se apreciaran las ideas sobre relaciones comerciales, progresos económicos, etc., que abraza nuestra cancillería, que se demostrara que ofrecemos una base tan amplia para arreglos de todo género como nos lo permiten nuestros intereses más elementales, para que se reconociera la sencillez de nuestra actitud y de nuestros propósitos.

Ningún acto de los Estados Unidos, ninguna declaración de su Gobierno, ninguna opinión de sus estadistas, ninguna tendencia de su política autoriza a nadie por error que ese país llegara jamás a intervenir en un asunto privativo de dos naciones soberanas, sino en caso de que ambas solicitaran conjuntamente sus buenos oficios. Es ridículo mencionar en este caso la doctrina Monroe que se refiere a las relaciones entre países americanos y europeos, y no a las de los americanos entre sí.

Lo más a que podría llegar el Perú, si quiere, es a que se abra un terreno muy amplio, que abarque los intereses de los dos países, que se abra a los intereses de los dos pueblos, que se abra a los intereses de los dos naciones.

pues ha venido a reconocerse como medio de estipular convenios internacionales realizables en diferentes, es que a ellas presida un único espíritu de equidad.

De ahí la sustitución de las tradiciones por otras nuevas, en la franqueza y en la lealtad que se desea son ventajas que se recíprocas: ¿a qué, entonces, por con ocultaciones y disimulos?

Todas las naciones modernas han comprendido y donde largo atrás tienen perfectamente orientada política internacional, de acuerdo sus intereses comerciales, que que prima sobre casi la totalidad las materias que pueden tratarse Cancillerías o representantes de ellos.

Sólo nosotros no hemos comprendido la enorme importancia de esa cuestión; hemos celebrado tratados que no han sido más que un espejo respecto al posible futuro. Nuestra política comercial ha sido otra cosa sino la tarea de dar errores cometidos, a veces graves, pero jamás se ha pensado que en las dificultades del mundo sin entrar nunca en el desarrollo un plan de convenciones de maduramiento meditadas y de acuerdo con la verdadera naturaleza de los productos y de aquellos con el cual hemos querido realacrecimiento.

Hemos podido palpar el caso, cuatro o cinco tratados de comercio entre Chile y otras potencias hacían fuego los unos con los otros sin que sacáramos provecho de ellos.

Se ha tenido únicamente en al firmar los tratados comerciales mayor o menor conveniencia para el intercambio, no el interés para las convenciones.

Así hemos visto fracasarse muchas veces tentativas se han para ligarnos a otros países o vínculos verdaderamente sólidos y merecidos; así se ha visto que con las cuales conserváramos los lazos de amistad desde tiempo inmemorial, se han alejado de nosotros el ajuste de tratados comerciales irrealizables, sin base naturalista misma de las cosas.

Es necesario reaccionar en estas materias, es necesario estudiar los productos y los de las naciones a cuales podamos cambiarlos y un establecido el cálculo seguro de las exportaciones, ir a la función de vínculos comerciales es.

No basta el deseo de abrir relaciones de comercio con un país cualquiera, además, existir entre ese país y el nuestro, el lazo especial que constituye la posibilidad del intercambio de productos, facilidad de transportes, mercado amplio para ambos.

La existencia de esos condiciones para una u otra nación, es lo que debe estudiar, a fin de poder fijar alguna la vacilante orientación de la política comercial que de Chile, hasta puede decirse que no ha nacido.

EL DUELO DE ITALIA

Un terremoto cuyas proporciones desastrosas resultados han multiplicado al mundo entero, acaba de haber una prospera y densamente poblada región de la Italia, dejando en su lugar a un número de infelices que hace subir a un millón, sepultando los escombros a muchos miles de personas y sembrando la destrucción en todas las habitantes de la provincia.

La catástrofe de la Calabria, anterior a otras que consecuencia de menos semejanza se han producido en la península en diversas épocas, las proporciones de un duelo. Los soberanos apresuraron a enviar un globo para salvar a los desventurados que vagan por el pánculo por los pozos desolados en toda la Italia.